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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Moseler, Claudius Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
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- Schriftführung 
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Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
Stauder, Helmut     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Geschwindigkeit - Marienborner Bergweg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
2. e-Mobilität fördern - Ladesäule für Marienborn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
3. ÖPNV-Versorgung im südlichen Bereich von Marienborn (ÖDP) 
 
 
Anfragen 
 
4. Parksituation Mercatorstraße (ÖDP) 
 
5. Fahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (ÖDP) 
 
6. Mobile Geschwindigkeitsmessgeräte (ÖDP) 
 
7. Fußgängerwege "Am Alten Weg" (ÖDP) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0944/2018 der ödp Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Marienborn 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1782/2018 - ÖDP 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1783/2018 ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 8.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0682/2018 der CDU, ÖDP und SPD Ortsbeiratsfrak-

tionen Mainz-Marienborn 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Grüner Daumen Mainz 2018 
 9.2. Sonstiges 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Geschwindigkeit - Marienborner Bergweg (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0163/2019 
 
Herr Nierhoff begründet den Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN gemäß der Vorlage. Im 
Rahmen einer kontroversen Diskussion wird der Antrag von den Antragsstellern dahingehend 
abgeändert, dass man für die gesamte Strecke ein Tempolimit von 50 km/h beantragt.  
                                                                                                                                      
Der geänderte Antrag wird sodann einstimmig, bei einer Enthaltung, beschlossen 
(11; 0; 1; 0).    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 e-Mobilität fördern - Ladesäule für Marienborn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0177/2019 
 
Herr Nierhoff begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache unterbreitet Herr Dr. Moseler den Vorschlag, einen 
Car-Sharing Platz mit Elektroautos einzurichten.  
                                                                                                                                      
Nach einer ausführlichen Diskussion über den Nutzen eines solchen Platzes und 
den evtl. in Frage kommenden Standort wurde der Antrag mehrheitlich beschlossen 
(5; 1; 6).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 ÖPNV-Versorgung im südlichen Bereich von Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0174/2019 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
 
Herr Dr. Moseler führt an, dass man sich den Kleinbus als eine Art Sammeltaxi für Marienborn 
und Bretzenheim vorstellt, um die Bevölkerungsgruppe, welche nicht fußläufig zu Bus oder 
Bahn kommt, zur nächsten Haltestelle zu bringen.  
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Der Antrag wird nach einer kurzen Aussprache sodann einstimmig beschlossen 
(12; 0; 0;0).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 4 Parksituation Mercatorstraße (ÖDP) 

Vorlage: 0166/2019 
 
Die Anfrage wurde zur Sitzung nicht beantwortet.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Fahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (ÖDP) 

Vorlage: 0168/2019 
 
Die Anfrage wurde zur Sitzung nicht beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mobile Geschwindigkeitsmessgeräte (ÖDP) 

Vorlage: 0169/2019 
 
Die Anfrage wurde zur Sitzung nicht beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Fußgängerwege "Am Alten Weg" (ÖDP) 

Vorlage: 0170/2019 
 
Die Anfrage wurde zur Sitzung nicht beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0944/2018 der ödp Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Marienborn; 
hier: Ampelanlage Straßenbahnüberweg Kardinal-von-Galen-Straße 
Vorlage: 2001/2018 
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Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder 
vom 13.12.2018 mit Stellungnahme zur Kenntnis. 
 
Herr Hof berichtet, dass es am Montag, den 28.01.2019 wieder zu einer brenzligen  Situation 
aufgrund der Ampelschaltung von Straßenbahn, Fußgängerinnen und Fußgängern und Pkw‘s 
kam. Man bittet die Verwaltung, die Ampelschaltung dort erneut zu überprüfen.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1782/2018 - ÖDP; 

hier: Schnelles Internet für den "Sonnigen Hang" 
Vorlage: 0115/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Matz vom 18.01.2019 
mit Zusatzfrage zur Kenntnis. 
 
Was ist mit den anderen Häusern „Am Sonnigen Hang“? 
 
Herr Dr. Moseler sagt zu, zu diesem Thema einen gesonderten Termin mit der Koordinierungs-
stelle im Dezernat III zu vereinbaren.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1783/2018 ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

hier: Spiegel an der Ausfahrt Straßenbahnübergang Mainz-Marienborn 
Vorlage: 0146/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 26.01.2019 zur 
Kenntnis. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates bittet man um entsprechende Terminvorschläge für einen gemein-
samen Ortstermin.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0682/2018 der CDU, ÖDP und SPD Ortsbeirats-

fraktionen Mainz-Marienborn; 
hier: Aufhebung des Radfahrens gegen die Einbahnstraße „Im Borner Grund" 
Vorlage: 0191/2019 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder 
vom 24.01.2019 zur Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler berichtet, dass die Regelung von den Radfahrerinnen und Radfahrern aus 
Angst vor einem entgegenkommenden Bus oder Auto so gut wie gar nicht angenommen wird. 
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Die Verwaltung wird gebeten, entsprechende Terminvorschläge für einen Ortstermin zu ma-
chen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Grüner Daumen Mainz 2018 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Preisverleihung „Grüner Daumen Mainz“ am 
25.04.2019 um 19.30 Uhr im Grün- und Umweltamt stattfindet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Sonstiges 
 

1. Platz vor der Ortsverwaltung: 
Herr Dr. Moseler informiert darüber, dass auf dem Vorplatz der Ortsverwaltung ein Fahr-
radständer montiert werden soll. Er unterbreitet dem Ortsbeirat mehrere Standortvor-
schläge hierzu. Im Rahmen des Gespräches kristallisiert sich der Standort am Eingang 
des Platzes, neben dem Arztschild, heraus. Man möchte es sich jedoch noch einmal 
zusammen anschauen, um einen idealen Standort zu finden.  
Der Platz vor der Ortsverwaltung ist durch den Bau des Personenaufzuges mittlerweile 
sehr beengt. 
Für den Kleidercontainer schlägt Herr Dr. Moseler vor, einen neuen Standort zu suchen. 
Einvernehmlich kommt man zu dem Entschluss, dass die Box für Altbatterien nicht 
mehr aufgestellt wird. Diese können auf dem Wertstoffhof oder in verschiedenen Ge-
schäften entsorgt werden.   

 
2. Von Seiten der SPD wurde vor einiger Zeit der Antrag für eine Sitzbank in Marienborn 

gestellt. Herr Dr. Moseler berichtet nun, dass diese nun montiert wurde. Finanziert wur-
de sie durch Spenden. Die Kosten für eine solche Bank belaufen sich auf 568,82 € mit 
MwSt. Man überlegt, mit weiteren Spenden eine weitere Bank auf den Platz vor den 
Brunnen zu stellen und eine vor die Kirche.  

 
3. Der Vorsitzende informiert darüber, dass die MVG im Moment mit verschiedenen Ortbe-

zirken Koordinierungsgespräche bzgl. der MVG Mein-Rad-Stationen durchführt. Leider 
ist Marienborn erst in der Jahresmitte terminiert. Herr Dr. Moseler versucht, dieses et-
was zu beschleunigen.  
 

4. Herr Dr. Moseler verliest die Stellungnahme der Verwaltung zu den Rodungen im Be-
reich des Wertstoffhofes.  
 
Das weiteren berichtet er, dass die Rodung der Obstbaumanpflanzungen Ma 30 vorerst 
nicht beabsichtigt ist.  
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5. Herr Hof berichtet davon, dass die unbedingt benötigte Hol- und Bringzone nicht von 

den Eltern angenommen wird. Die hierfür eingerichteten Parkplätze bleiben unbesetzt 
und die Eltern parken weiterhin mitten auf der Straße oder auf dem Zebrastreifen, wie 
bereits vorher von Seiten des Ortsbeirates befürchtet. Es würde interessieren, ob von 
Seiten der Schule ein entsprechender Elternbrief raus ging, um auf die neue Möglich-
keit hinzuweisen.  
Auch liegt dem Ortsbeirat bisher die von Herrn Beck zugesagte Abrechnung über die Er-
richtung der Hol- und Bringzone noch nicht vor. Man bittet, dies nachzuholen. 

 
6. Herr Dr. Moseler präsentiert den Anwesenden das Wappen von Marienborn in digitaler 

Form. Man ist sich darüber einig, dass man den schwarzen Rand, welcher das Wappen 
umrandet, nicht haben möchte. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Einwohner werden keine Fragen gestellt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Moseler                                                         gez. Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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